
Homem é preso por tentativa de Homicídio em sumaré PÁg. 10

Sumaré chega a 228 ruas e avenidas 
com lâmpadas de LED instaladas
Região central concentra as mais recentes ações de modernização da iluminação; investimento é de R$ 165 mi  PÁgINA 07
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A partir de 1º de julho, o Cresam (Centro de Referência de Saúde da Mulher) de No-
va Odessa dá início ao Grupo Reviver – Mulheres na Menopausa, um inédito pro-
grama municipal dedicado a apoiar mulheres durante a transição para a menopau-
sa. Com o lema “A Menopausa chegou, e agora?”, o grupo vai oferecer um ambiente 
acolhedor e informativo, com profissionais especializados, para ajudar as mulheres 
a discutir e enfrentar as mudanças físicas e emocionais desse período.         PÁgINA 04

Sumaré está prestes a concluir uma das obras mais relevantes para a infraes-
trutura urbana da cidade: a nova ponte sobre o Ribeirão Quilombo. Esta estru-
tura, que liga o Centro à região de Nova Veneza, representa um marco na mo-
dernização e melhoria da mobilidade urbana municipal. As obras, que estão na 
reta final, vão facilitar o deslocamento e reduzirão o tempo de viagem entre es-
sas importantes áreas do município.                                                                      PÁgINA 07

A Etec-Fatec (Escola Técnica e Faculdade de Tecnologia) de Sumaré – uma conquis-
ta do deputado estadual Dirceu Dalben (Cidadania) para a população, em parceria 
com o prefeito Luiz Dalben (PSD) e o Governo do Estado – será inaugurada oficial-
mente nesta terça-feira (18), às 17h, com a presença do governador Tarcísio de Frei-
tas (Republicanos) e do secretário estadual de Ciência, Tecnologia e Inovação, Va-
han Agopyan. A unidade fica no Jardim Luiz Cia, região de Nova Veneza.       PÁgINA 06

A concessionária Rumo iniciou a construção do viaduto sobre a via férrea, na Vi-
la Real, em Hortolândia, na quinta-feira (13). A obra é uma das grandes ações que 
integram o Novo PIC (Programa de Incentivo ao Crescimento) da Prefeitura de 
Hortolândia. De acordo com a Secretaria de Obras, equipes da empresa contrata-
da pela Rumo para construir o viaduto iniciaram a sondagem e a preparação do 
terreno onde será erguido o dispositivo.                                                                    PÁgINA 05

O Fundo Social de Solidariedade de Sumaré recebeu, da empresa Coca-Cola Femsa 
Brasil, a doação de cerca de uma tonelada de produtos, que serão encaminhados 
às famílias em situação de vulnerabilidade social. Entre os itens estão alimentos 
não perecíveis, roupas e kits de higiene pessoal. Parte das doações será encami-
nhada às vítimas das enchentes do Rio Grande do Sul e o restante será distribuí-
do para as famílias de Sumaré.                                                                                      PÁgINA 08
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De todas as divisões que atraves-
sam a sociedade brasileira, a 
mais cruel e indigna é, sem dú-

vida, aquela que separa os que têm o que 
comer daqueles que passam fome. Se his-
toricamente a chaga da fome pode ser ex-
plicada por nossos profundos problemas 
socioeconômicos, o fato de persistir com tanta 
força até hoje soa paradoxal: o país em que mi-
lhões não conseguem alcançar a nutrição bási-
ca diária é o mesmo que propagandeia alimen-
tar o planeta com suas safras recordes.

Não faz muito, houve um momento em que es-
sa tragédia nacional parecia próxima de ser su-
perada. Infelizmente não foi o que aconteceu. 
A grave crise econômica da década passada e a 
pandemia de Covid-19 fizeram com que parte 
considerável desses avanços fosse perdida. Ho-
je, depois de alguma recuperação nos últimos 
anos, nos encontramos como na imagem do co-
po meio cheio, meio vazio –ou melhor, do prato.

Segundo dados da Pnad Contínua (Pesqui-
sa Nacional por Amostra de Domicílios Contí-
nua) divulgados recentemente pelo IBGE, o Bra-
sil tinha, em 2023, cerca de 64 milhões de pes-
soas morando em 
domicílios clas-
sificados com al-
gum grau de inse-
gurança alimen-
tar. Esse enorme 
contingente vivia 
em 21,6 milhões 
de domicílios, os 
quais correspon-
diam a 27,6% do 
total de habitações 
do país à época.

Trata-se –e es-
se é o prato meio 
cheio– de uma re-
dução significativa frente ao levantamento ante-
rior, relativo ao período 2017-2018, quando a in-
segurança alimentar atingiu a indecente propor-
ção de 36,7% dos domicílios do país.

Por outro lado, o prato meio vazio é o fato de 
que não apenas quase 3 em cada 10 moradias 
brasileiras enfrentam algum grau de inseguran-
ça alimentar como ainda nos encontramos nu-
ma situação pior do que há uma década, quan-
do esse índice era de 22,6%.

O conceito de insegurança alimentar utiliza-
do pelo IBGE divide-se em três níveis e conside-
ra tanto a quantidade como a qualidade da co-
mida que é posta na mesa. O primeiro nível, de-
nominado leve, refere-se à preocupação ou à in-
certeza quanto ao acesso aos alimentos no futu-
ro. Nessa condição, a qualidade da alimentação 
pode ser afetada para não comprometer a quan-
tidade. A moderada, por sua vez, alude a modi-
ficações nos padrões habituais da alimentação 
entre os adultos de um domicílio concomitante 
à restrição na quantidade de comida.

Já a insegurança alimentar grave caracteriza-
-se pela ruptura do padrão usual de alimentação, 
com comprometimento da qualidade e redução 
da quantidade de comida de todos os membros 
da família, inclusive das crianças. É a fome. No 
ano passado, de acordo com o IBGE, 8,7 milhões 
de brasileiros enfrentavam essa situação obscena.

Em “Quarto de Despejo”, o diário em 
que Carolina Maria de Jesus narra a du-
ra rotina numa favela paulistana nos anos 
1950, a catadora de papel escreve que a 
tontura da fome é pior que a do álcool. 
“A tontura do álcool nos impele a cantar. 
Mas a da fome nos faz tremer. Percebi que 

é horrível ter só ar dentro do estômago”. Buscan-
do a sobrevivência própria e dos filhos nos lixos 
da metrópole, Carolina encontrou a cor da fome. 
Ela descobriu que todas as coisas –o céu, as ár-
vores, as pessoas, os bichos – ficavam amarelas 
quando a falta de alimentos no corpo atingia o 
limite do suportável.

A experiência devastadora da fome também foi 
registrada por Nelson Rodrigues. O escritor des-
creve em suas memórias o horror que se abateu 
sobre sua família após a morte do pai e o fecha-
mento do jornal que provia o sustento de todos. 
“Não tinha roupa ou só tinha um terno; não tinha 
meias e só um par de sapatos (...); e quantas ve-
zes almocei uma média e não jantei nada?”. Nes-
se tempo de extremas privações, conta Nelson, 
ele chegou a transformar-se em outro. “Assim co-
mo não me reconheço na adolescência, também 

não me reconheço 
na fome. Durante 
aquele período, a 
fome apagou mi-
nha identidade. 
Eu não era eu mes-
mo”.

Em 2014, pare-
cia que histórias 
como essas se tor-
nariam em breve 
coisa apenas do 
passado. Naquele 
ano, o Brasil saiu 
do Mapa da Fome 
das Nações Uni-

das, instrumento que avalia e monitora a situa-
ção alimentar em todo o mundo. Na metodologia 
da ONU, um país deixa de pertencer a esse gru-
po quando menos de 2,5% de sua população so-
fre com a falta crônica de alimentos.

Isso, claro, não aconteceu por acaso. Por trás 
dessa conquista civilizacional estavam décadas 
de políticas públicas consistentes e bem-sucedi-
das, como amplos programas de transferência 
de renda, incremento na merenda escolar e in-
centivos à agricultura familiar. De 2002 e 2014, 
por exemplo, o percentual de brasileiros consi-
derados em estado de subalimentação caiu im-
pressionantes 82%.

Mas a esperança durou pouco. A profunda re-
cessão econômica dos anos seguintes fez com 
que, já em 2018, o Brasil voltasse a figurar no 
mapa da ONU. Esse quadro se agravaria ainda 
mais com a pandemia e a fragilização das po-
líticas de segurança alimentar ocorrida em se-
quência. Apesar de tantos retrocessos, a melho-
ra verificada pelo IBGE no ano passado traz um 
sinal auspicioso.

Josué de Castro, o homem que revolucionou o 
estudo da miséria no Brasil, disse uma vez que o 
primeiro direito humano é o de não passar fome. 
O país já mostrou que sabe como vencer o mal 
da insegurança alimentar; cumpre agora reto-
mar esse caminho.

O vaivém da fome
Dimas Ramalho  é conselheiro do Tribunal de Contas do Estado de São Paulo

n  chARgE

De acordo com dados 
levantados pela So-
ciedade Internacio-

nal de Cirurgia Plástica Esté-
tica, o Brasil ocupa o segun-
do lugar no ranking interna-
cional de países que mais rea-
lizam cirurgias plásticas no 
mundo, ficando atrás apenas 
dos Estados Unidos. Estatísti-
cas recentes, referentes ao pe-
ríodo durante e pós-pandemia, 
também revelam um aumento 
de 300% na busca por procedi-
mentos cirúrgicos faciais, ou 
seja, plásticas no rosto.

“A influência e comparação 
nas redes sociais, potenciali-
zada pelo uso de filtros, valo-
rização excessiva da aparên-
cia física e aumento do poder 
aquisitivo, podem ser alguns 
dos motivos que levaram a es-
se aumento”, explica o Dr. Caio 
Soares, otorrinolaringologista 
e cirurgião especialista em ri-
noplastia e otoplastia do Hos-
pital IPO, de Curitiba (PR).

Dentre as cirurgias faciais 
mais procuradas, a rinoplas-
tia se destaca. “O nariz é uma 
característica central do rosto, 
e mudanças em sua forma po-
dem ter um grande impacto na 
aparência geral de uma pessoa. 
A rinoplastia é procurada tan-
to por motivos estéticos quan-
to funcionais, como a correção 
de desvios de septo”, explica o 
especialista. “Percebemos tam-
bém que os avanços da tecnolo-
gia, que trazem resultados mais 
naturais, têm aumentado a bus-
ca por procedimentos deste gê-
nero”, complementa.

A otoplastia, ou correção de 
orelhas de abano, também vem 
sendo muito procurada por ser 
uma cirurgia um pouco mais 
simples, de acordo com o ci-
rurgião. “Em alguns, casos não 
requer anestesia geral ou uma 
recuperação longa”, pontua. Já 
a blefaroplastia, que consiste 
na retirada de excesso de pe-
le e gordura das pálpebras, é 
outra entre as mais buscadas. 
“O procedimento é normal-
mente procurado por pacien-
tes que apresentam sinais de 
envelhecimento na região”, co-
menta o Dr. Caio Soares. Ainda 
com o objetivo de corrigir os si-
nais do tempo, o lifting facial é 
outro procedimento de desta-
que nos últimos anos. “Muita 
gente confunde o lifting facial 
com procedimentos não cirúr-
gicos. Ele consiste em uma ci-
rurgia que faz cortes na pele, 
puxando-a para diminuir ru-
gas e marcas da idade”, expli-
ca o cirurgião.

Mesmo se tratando de cirur-
gias que, em alguns casos, são 
pouco invasivas, o cirurgião ad-
verte que elas também têm ris-
cos, e a decisão, tanto do pro-
cedimento quanto do profis-
sional, deve ser feita com mui-
ta cautela. “É essencial que es-
sas escolhas sejam baseadas em 
necessidades pessoais e orien-
tadas por profissionais qualifi-
cados, e não apenas por ‘modis-
mos’”, completa o especialista.

Plásticas 
faciais: podem 

parecer simples, 
mas exigem 

cuidados

Dr. caio Soares
é otorrinolaringologista e cirurgião 

especialista em rinoplastia e otoplastia 
do Hospital IPO, de Curitiba (PR)
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“A grave crise econômica da 
década passada e a pandemia de 
Covid-19 fizeram com que parte 

considerável desses avanços fosse 
perdida. Hoje, depois de alguma 
recuperação nos últimos anos, 

nos encontramos como na imagem 
do copo meio cheio, meio vazio –

ou melhor, do prato”



è LEIA MAIS NA PágINA 06

Novo prédio da 
Etec-Fatec Sumaré 
será inaugurado 
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Maior parte da população de 
Sumaré está na faixa etária 
de 35 a 44 anos, revela IBGE
Dados do Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística apontam que o município tem 49.496 
pessoas nesta faixa de idade, número que se aproxima da população de Nova Odessa e Monte Mor

Levantamento reali-
zado pelo IBGE (Institu-
to Brasileiro de Geografia 
e Estatística) revela que a 
maior parte da população 
de Sumaré tem entre 35 e 
44 anos. Com um total de 
49.496 pessoas nesta faixa 
etária, o grupo quase equi-
vale à população das cida-
des vizinhas de Nova Odes-
sa e Monte Mor. Os dados 
foram tabulados pelo Tri-
buna Liberal junto ao IBGE. 

O estudo detalha que 
há 12.131 homens e 12.523 
mulheres entre 40 e 44 anos 
em Sumaré. Na faixa dos 
35 aos 39 anos, são 12.055 
homens e 12.787 mulhe-
res. Esses números refle-
tem um equilíbrio demo-
gráfico entre os gêneros 
nesta faixa etária especí-
fica. A comparação com 
Nova Odessa e Monte Mor 
destaca a relevância des-

Sumaré tem predominância de moradores entre 35 e 44 anos e grupo demanda políticas públicas

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL
Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

A Câmara Municipal de 
Sumaré entrega cinco hon-
rarias a 25 pessoas nesta 
terça-feira (18). As meda-
lhas serão entregues du-
rante a sessão ordinária, 
prevista para começar às 
10h, no plenário do Legis-
lativo. Ainda durante a re-
união, os vereadores vo-
tam, em segundo turno, a 
LDO (Lei de Diretrizes Or-
çamentárias) para o exer-
cício de 2025. A sessão se-
rá transmitida em tempo 
real pelo canal da Câmara 
no YouTube (youtube.com/
camarasumare).

A primeira honraria a 
ser entregue nesta terça é 
a Medalha Rodolpho Al-
bino, destinada a home-
nagear os profissionais da 
saúde de Sumaré. A con-
decoração foi criada em 
2021, pelos vereadores An-
dre da Farmácia (MDB) e 
Willian Souza (PT). O no-
me da medalha é uma ho-
menagem a Rodolpho Al-
bino Dias da Silva, farma-
cêutico e militar brasilei-
ro, criador da primeira ver-
são da Farmacopéia Bra-

sileira, em 1926. Ele tam-
bém foi um dos fundadores 
da Associação Brasileira de 
Farmacêuticos. Além dis-
so, foi eleito membro titu-
lar da Academia Nacional 
de Medicina, em 1919; é o 
patrono da cadeira de nú-
mero 96. Esse ano vão re-
ceber essa homenagem Fá-
bio Tavares da Silva, Cássio 
Yanes Abou Chami, Danie-
le Polveri Lopes Costa, Flá-
vio Campagnoli dos San-
tos, Rodrigo Daniel Zanoni, 
Madalena Ilario Diniz e Ve-
ra Lucia Paschevitz Taner. 

Em seguida, será entre-
gue a Medalha Antônio Jo-
sé Malaquias, concedida 
aos trabalhadores rurais 
e do agronegócio de Su-
maré. Esta será a primei-
ra vez que a Câmara en-
trega a honraria, criada em 
2024 por sugestão do ve-
reador Alan Leal (PRD). A 
medalha faz uma homena-
gem ao trabalhador rural 
Antônio José Malaquias, 
que viveu em Sumaré até 
o ano 2004, quando mor-
reu vítima de um infar-
to. Na sessão desta terça, 
seus irmãos, Otaviano e 
Fernando Malaquias, vão 
receber a medalha. Além 

Câmara de Sumaré entrega honrarias nas 
áreas da saúde, agricultura, defesa dos 
animais, esporte e empreendedorismo

Medalhas serão entregues na sessão desta terça-feira, prevista para começar às 10h

dIVULgAçãO

HOMENAGENS 
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ra Bento e os irmãos Israel 
Marques Moreira e Isaias 
Marques Moreira. 

LDO EM SEGuNDO TuRNO
Após a entrega das hon-

rarias, os vereadores vo-
tam, em segundo turno, o 
Projeto de Lei nº 82/2024, 
de autoria do prefeito Luiz 
Dalben, que trata da Lei 
de Diretrizes Orçamentá-
rias (LDO) para o próximo 
ano. O texto especifica o 
montante de R$ 1,361 bi-
lhão para 2025. Na ordem 
do dia, também constam 
a discussão e a votação 
de duas emendas ao pro-
jeto do prefeito, propos-
tas pelo vereador Toni-
nho Mineiro (Mobiliza). 
As emendas tratam da 
construção de ciclovias e 
da ampliação do custeio 
de programas relaciona-
dos aos direitos das pes-
soas com deficiência.

A LDO foi aprovada em 
primeiro turno no dia 4 
de junho. A audiência pú-
blica para apresentação e 
discussão do projeto foi 
promovida pelo Legisla-
tivo sumareense no dia 6 
de maio. A Lei de Diretri-
zes Orçamentárias é um 
pré-orçamento em que o 
Poder Executivo demons-
tra, anualmente, as metas 
e prioridades da Adminis-
tração, as políticas tributá-
ria e de pessoal, metas de 
estoque de dívida, resulta-
do primário, critérios para 
limitação de gastos, distri-
buição de subvenção, entre 
outros tópicos. 

deles, também serão agra-
ciados Osmar Ravagnani e 
Milton Ângelo Ongaro.

A medalha que será en-
tregue logo depois é a Max 
Vasconcelos da Silva, con-
cedida aos defensores dos 
animais. Essa homenagem 
foi criada pelos vereado-
res Willian Souza e Alan 
Leal, em 2021. Nesta ter-
ça, serão homenageados 
Luiz Gustavo de Camargo 
Castro, Renata Rosa e An-
dressa Guartieri.

Será entregue ainda a Me-
dalha de Mérito Desportivo, 
que presta uma homenagem 
aos esportistas de Sumaré. 
Essa honraria foi criada em 
2021, por iniciativa do atual 
presidente da Câmara, ve-
reador Hélio Silva (Cidada-
nia). Quem irá receber a me-
dalha este ano são Thiago 
Barbosa da Silva, Sidnei Loc-
ce, Marcelo Oliveira e An-
dreia Rabelo da Silva Santos.

Por fim, será entregue a 
Medalha Plínio Giometti, 

criada pelo vereador An-
dre da Farmácia, em 2022. 
A honraria foi batizada com 
este nome em homenagem 
ao empresário Plínio Gio-
metti, proprietário da ex-
tinta empresa Textil Gifran, 
a maior do ramo têxtil em 
Sumaré na época. Recebe-
rão essa honraria em 2024 
José Rodolfo da Silva Le-
mos, Agenor Elias Perei-
ra, Danilo Vieira da Silva 
“Kamaro”, Vilma José dos 
Anjos, Eduardo de Olivei-

serviços de saúde, educa-
ção e infraestrutura, além 
de impulsionar o mercado 
de trabalho local.

Segundo urbanistas, o 
crescimento populacional 
e a predominância de uma 
faixa etária ativa também 
refletem nas políticas pú-
blicas e no planejamento 
urbano de Sumaré. A admi-
nistração municipal deve 
considerar essas informa-
ções para planejar melhor 
os serviços públicos e ga-
rantir que as necessidades 
da população sejam aten-
didas de maneira eficaz. 
Investimentos em infraes-
trutura, lazer, transporte 
e educação são essenciais 
para sustentar o desenvol-
vimento contínuo da cida-
de, avaliam.

O IBGE destacou que es-
ses dados são fundamen-
tais para orientar políticas 
públicas e ações governa-
mentais. A identificação de 
faixas etárias predominan-
tes ajuda na formulação de 
estratégias específicas para 
atender a essa população, 
desde a saúde preventiva 
até o planejamento de apo-
sentadorias. Sumaré, com 
uma população diversifica-
da e em crescimento, conti-
nua a se destacar como um 
polo importante na região. 

Estr. Mun. Teodor Condiev, 970 l Edifício Veccon 
Prime Center l Salas 1403 e 1404 l 14º andar l Sumaré 

Telefones: (19) 3903-5020 e 3367-9220

ses números. Sumaré, com 
279,5 mil habitantes, mos-
tra-se como uma cidade di-
nâmica e com uma popula-
ção economicamente ativa 

predominantemente entre 
os 35 e 44 anos. A predo-
minância de pessoas entre 
35 e 44 anos pode ter vá-
rias implicações socioeco-

nômicas para Sumaré. Es-
ta faixa etária representa, 
em sua maioria, uma par-
cela da população em ple-
na atividade profissional e 

com responsabilidades fa-
miliares. A presença sig-
nificativa deste grupo etá-
rio pode influenciar dire-
tamente na demanda por 

Faixa etária 
representa 

grande parcela 
da população 
trabalhando 

Tribuna Liberal



apenas 20 vagas 

TERÇA-FEIRA,
18 DE junho DE 2024 Cidades04 Tribuna Liberal

Encontros começam a partir de 1º 
de julho e serão conduzidos por uma 
equipe multiprofissional altamente 
qualificada, preparada para oferecer 
acompanhamento às participantes

A partir de 1º de julho, 
o Cresam (Centro de Re-
ferência de Saúde da Mu-
lher) de Nova Odessa dá 
início ao Grupo Reviver – 
Mulheres na Menopausa, 
um inédito programa mu-
nicipal dedicado a apoiar 
mulheres durante a tran-
sição para a menopausa.

Com o lema “A Menopau-
sa chegou, e agora?”, o gru-
po vai oferecer um ambien-
te acolhedor e informativo, 
com profissionais especia-
lizados, para ajudar as mu-
lheres a discutir e enfrentar 
as mudanças físicas e emo-
cionais desse período.

Os encontros do Grupo 
Reviver vão acontecer sem-
pre às segundas-feiras, às 
12h30, no próprio Cresam, 
localizado à rua Florianópo-
lis, 305, no Jardim São Jorge, 
em Nova Odessa. O grupo 
contará com 20 vagas e se-
rá conduzido pela médica 
Gizeli Warner Sgrott.

“O encontro inaugural 
será uma oportunidade 
para as participantes co-

nhecerem a equipe, en-
tenderem o funcionamen-
to do grupo e começarem 
a se beneficiar dos diver-
sos tratamentos e orienta-
ções oferecidos”, explicou 
a coordenadora do Cre-
sam, Cristiane Mareschi.

Para ela, o trabalho da 
equipe será fundamental 
para auxiliar as cidadãs 
atendidas a “aprenderem 
mais sobre esse turbilhão 
de modificações que a mu-
lher passa durante a me-
nopausa é levar a vida de 
um jeito mais leve, se cui-
dando e entendendo que os 
impactos psicológicos e fi-
siológicos que irão passar”.

Os encontros do Grupo 
Reviver serão conduzidos 
por uma equipe multipro-
fissional altamente qua-
lificada, preparada para 
oferecer um acompanha-
mento integral às partici-
pantes. Nestes encontros, 
as inscritas terão acesso a 
uma equipe médica espe-
cializada em Ginecologia, 
que será responsável por 
avaliar as mudanças no 
corpo da mulher e forne-
cer informações detalha-

das sobre reposição hor-
monal e outras questões de 
saúde ginecológica.

Já a equipe de Nutrição 
vai fornecer orientação so-
bre alimentação adequa-
da durante a menopausa, 
ajudando a promover uma 
melhor qualidade de vida. 
Haverá dentistas especiali-
zadas em Auriculoterapia, 
que aplicarão técnicas pa-
ra reduzir a ansiedade, me-
lhorar sintomas de insônia 
e promover o bem-estar ge-

ral. E a equipe de Psicolo-
gia vai conduzir sessões de 
terapia em grupo, propor-
cionando um espaço para 
partilha de experiências e 
apoio emocional mútuo.

COMO paRTICIpaR
Para mais informações e 

inscrições, as interessadas 
poderão entrar em contato 
pessoalmente com a equi-
pe na sede do centro de re-
ferência. Estão disponíveis 
apenas 20 vagas.

Concluído, equipado e 
inaugurado em abril de 
2024 pela atual gestão mu-
nicipal, o Centro de Saúde 
da Mulher da Rede Muni-
cipal oferece atendimentos 
nas áreas de ginecologia e 
mastologia que antes eram 
feitas no ambulatório de es-
pecialidades, biópsias, exa-
mes de colposcopia e ava-
liações pré-cirúrgicas na 
área de GO (Ginecologia-
-Obstetrícia). Nestes casos, 
o atendimento se dá através 

de encaminhamentos dos 
médicos das UBSs (Unida-
des Básicas de Saúde).

A nova unidade oferece 
ainda grupos de apoio pa-
ra gestantes e para trata-
mento de dores crônicas 
em ombro e coluna, além 
dos grupos para mulheres 
que estão na menopausa, 
climatério e para trata-
mento contraceptivo. Pa-
ra participar destes gru-
pos, basta à mulher com-
parecer no Cresam.

Para participar, basta comparecer no Cresam; encontros vão acontecer às segundas-feiras, a partir das 12h30

Cresam de Nova Odessa inicia grupo 
para auxiliar mulheres na menopausa 

divulgação

O prefeito de Nova Odes-
sa, Cláudio Schooder, o Lei-
tinho (PSD), participou no 
sábado (15) da cerimônia 
de celebração dos 45 anos 
de fundação do SOS/Sea-
no (Serviço de Orientação e 
Solidariedade/Serviço Edu-
cacional do Adolescente de 
Nova Odessa). Trata-se da 
‘Guardinha’ da cidade, cuja 
sede fica no Jardim Flóri-
da e que mantém o Proa-
no (Programa de Orienta-
ção ao Adolescente de No-
va Odessa), tendo atendido 
há cerca de dez mil jovens 
neste período.

Além do prefeito, esta-
vam presentes os vereado-
res Silvio Natal (PP) e Elvis 
Ricardo (PL) e os ex-prefei-
tos Manoel Samartin, José 
Mario Morais e Benjamin 
de Souza, entre outras au-
toridades atuais e passadas 
e lideranças da sociedade 
civil organizada.

“É um sábado abençoa-
do por Deus, em que o SOS 
está completando 45 anos 
preparando os nossos jo-
vens para o mercado de tra-
balho, com palestras, orien-
tações. É muito importan-
te termos uma instituição 
deste nível aqui em Nova 
Odessa, eu como prefei-
to tenho muito orgulho do 
SOS. E parabéns ao Dorival 
pelos 45 anos de atividades 
– e pode ter certeza: nossa 

Em celebração dos 45 anos do SOS, 
prefeito Leitinho reforça parceria 
da entidade com Nova Odessa

Cerimônia de celebração dos 45 anos da ‘Guardinha’ da cidade contou com as 
presenças do prefeito Leitinho e ex-prefeitos Manoel samartin e José Mario Morais
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gestão vai estar sempre aju-
dando o SOS em tudo que 
vocês precisarem”, comen-
tou o prefeito Leitinho.

“Obr igado pelo seu 
apoio, que tem sido mui-
to importante. E temos 
certeza de que a Prefei-
tura de Nova Odessa vai 
continuar nos ajudando”, 
agradeceu Dorival Gaz-
zetta, membro-fundador 
e atual presidente da en-
tidade – que tem presen-
ça fixa também na tradi-
cional e famosa Festa das 
Nações anual da cidade.

Desde 2021, o prefeito 
(que foi vereador por qua-
tro mandatos e é médico 
veterinário por formação) 

vem sendo convidado para 
ministrar palestras semes-
trais às turmas de forman-
dos do SOS, sobre a fun-
ção do Executivo e outros 
temas relativos ao funcio-
namento do Poder Públi-
co, bem como sobre a sua 
(sofrida) história de vida.

O sOs
Fundado há 45 anos por 

membros do Lions Clube 
local, o SOS é uma insti-
tuição sem fins lucrativos 
que realiza um trabalho de 
orientação profissional e ci-
dadania com os jovens en-
tre 15 e 16 anos da cidade, 
proporcionando a oportu-
nidade de ingressarem no 

mercado de trabalho atra-
vés de estágio socioeduca-
tivo. Neste período, já for-
mou mais de 10 mil jovens 
com treinamento e enca-
minhamento para estágio.

Durante o curso de for-
mação, os alunos têm pa-
lestras sobre imagem pes-
soal e atitude profissional, 
comunicação assertiva, os 
perigos da internet, dengue, 
depressão e ansiedade, sen-
tido da vida e atribuições do 
Conselho Tutelar, por exem-
plo. As palestras são minis-
tradas por profissionais vo-
luntários de diversas áreas, 
que se preocupam com o 
bem-estar e uma formação 
de qualidade desses jovens.

Além disso, o curso tam-
bém aborda inúmeros te-
mas relacionados com a his-
tória do SOS, assiduidade e 
pontualidade, postura no 
ambiente de trabalho, ves-
timentas, hierarquia em-
presarial, relacionamento 
familiar, networking, for-
mação de curriculum vitae, 
trabalho em equipe, noções 

de informática e serviços e 
transações bancárias.

O SOS atua ainda em ou-
tras áreas de Assistência 
Social, com projetos volta-
dos à superação de vulne-
rabilidades dos munícipes 
da cidade. A sede da entida-
de assistencial fica na Rua 
Francisco Carrion, nº 221, 
no Jardim Flórida.
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Sumaré recebe 
uma tonelada de 
produtos da Coca-
Cola Femsa BrasilCidades

O “Palácio dos Migran-
tes Paço Municipal Prefei-
to Angelo Augusto Perugi-
ni” em Hortolândia, adotou 
um novo sistema de reser-
va para uso do refeitório. Is-
so significa que os servido-
res públicos que utilizam o 
espaço para refeições de-

vem manifestar preferên-
cia por algum horário, por 
meio do link reservarefeito-
rio.floktu.com, que direcio-
na para um formulário on-
-line. O controle de acesso 
por meio de voucher passa 
a valer a partir da próxima 
segunda-feira (24).

Ao acessar o formulá-
rio, os servidores muni-
cipais terão de escolher 

uma entre as oito opções 
de turnos, que disponibi-
lizam intervalos entre as 
11h e as 15h. Cada turno 
apresenta o tempo má-
ximo de uso de 30 minu-
tos. O turno escolhido pe-
lo servidor será mantido 
durante todos os dias da 
semana até dezembro des-
te ano, mês em que será 
possível realizar alteração 

do turno escolhido. Após 
o tempo disponível para 
uso do refeitório, os ser-
vidores poderão utilizar 
outras áreas comuns do 
Novo Paço Municipal du-
rante o horário de almoço.

O secretário de Admi-
nistração e Gestão de Pes-
soal, Eduardo Dias de Vas-
concelos, afirma que a me-
dida busca desafogar o flu-

xo de uso do refeitório e ga-
rantir maior conforto aos 
servidores públicos. “O in-
tuito é permitir um maior 
controle quanto ao uso do 
refeitório e permitir que o 
próprio servidor consiga 
mapear os horários e pe-
ríodos mais concorridos”, 
declara Vasconcelos.

O sistema de reserva do 
refeitório considera apenas 

os horários disponibiliza-
dos nos oito turnos. Por-
tanto, o refeitório estará 
disponível para uso antes 
das 11h e depois das 15h 
independentemente de re-
serva prévia. Após mani-
festar preferência por al-
gum turno, o servidor re-
ceberá um voucher em 
PDF, que será enviado pa-
ra o e-mail informado.

Uso do refeitório pelos servidores de Hortolândia já 
está disponível; reservas devem ser realizadas on-line

Controle de aCeSSo
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Empresa contratada pela concessionária para construir o dispositivo faz a sondagem e a preparação do terreno 

A concessionária Rumo 
iniciou a construção do via-
duto sobre a via férrea, na 
Vila Real, em Hortolândia, 
na quinta-feira (13). A obra 
é uma das grandes ações 
que integram o Novo PIC 
(Programa de Incentivo ao 
Crescimento) da Prefeitura 
de Hortolândia.

De acordo com a Secre-
taria de Obras, equipes da 
empresa contratada pela 
Rumo para construir o via-
duto iniciaram a sondagem 
e a preparação do terreno 
onde será erguido o dispo-
sitivo. O trabalho de sonda-
gem consiste em fazer per-
furações no solo.

“A empresa faz isso para 
verificar e cadastrar quais 
são as redes subterrâneas 
existentes, como as de es-
goto, águas pluviais, den-
tre outras”, explica a di-
retora da Secretaria de 
Obras, Sandrelene Dido-
ne Fagnani.

As equipes da empresa 
construtora também fize-
ram a colocação de esta-
cas no terreno para indi-
car onde será construído 
o viaduto. Também foram 
iniciados os trabalhos de 
preparação, nivelamento 

e limpeza do terreno com 
o uso de uma escavadeira. 
A previsão da concessio-
nária Rumo é que a cons-
trução do viaduto demore 
dez meses.

Ainda de acordo com a 
Secretaria de Obras, com 

a construção do viadu-
to também está prevista 
a ampliação da rotatória 
existente na avenida San-
tana. A ampliação da ro-
tatória será necessária em 
virtude da duplicação que 
será feita na avenida, sen-

tido Jardim Amanda.
Quando estiver pronto, 

o viaduto ligará as aveni-
das Santana e São Fran-
cisco de Assis. De acordo 
com a Secretaria de Obras, 
o viaduto tem 240 metros 
de extensão. A conces-

Equipes da empresa construtora realizam nivelamento e limpeza do terreno com uso de escavadeira

Rumo inicia construção do viaduto 
sobre a linha férrea em Hortolândia 
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sionária Rumo comple-
ta as informações, expli-
cando que o viaduto terá 
quatro pistas, das quais 
duas no sentido Santana 
- São Francisco de Assis, e 
as outras duas no sentido 
oposto. O dispositivo irá 
melhorar e facilitar o f lu-
xo do trânsito na região. O 
viaduto é uma antiga de-
manda da população.

No ano passado, a Pre-
feitura de Hortolândia 
aprovou o projeto elabora-
do e enviado pela conces-
sionária Rumo para ava-
liação da administração 
municipal. A avaliação e 
aprovação foram feitas pe-
las Secretarias de Plane-
jamento Urbano e Gestão 
Estratégica, de Obras e de 
Mobilidade Urbana. Com o 
projeto aprovado, no início 
deste ano, a prefeitura exe-
cutou a demolição de imó-
veis desapropriados no lo-
cal onde será executada a 
obra, e em abril concedeu 
o alvará de construção pa-
ra a concessionária Rumo.

Ao som da música ser-
taneja, em um pedacinho 
do ‘campo’ em meio à ci-
dade, aproximadamente 
mil pessoas acompanha-
ram o amanhecer do sába-
do (15), em Hortolândia, na 
3ª edição do “Café na Ro-
ça”. Com o evento, a pre-
feitura buscou promover 
a cultura caipira, forte em 
toda a região, e apresentar 
à população um novo car-
tão postal do município: 
a antiga fazenda da famí-
lia Gazzetta, hoje transfor-
mada no Núcleo de Educa-

ção Ambiental Parque So-
cioambiental Antônio Gaz-
zetta, localizado no Jardim 
Terras de Santo Antônio, 
região do Jardim Rosolém. 

Quatro artistas sertane-
jos animaram a festa: Chi-
co Amado, representando 
o “sertanejo raiz”, e três jo-
vens talentos locais, cre-
denciados junto à Secre-
taria de Cultura, que can-
taram as novas versões do 
sertanejo, que vão do “Pi-
seiro” ao empoderamento 
feminino: o cantor Leandro 
Silva e as cantoras Dezza e 
Isabella Valentina.

“Eu amei o evento. Não 
tinha ido nos outros anos, 

Cerca de mil 
acompanham o 
amanhecer em 
Hortolândia no 
‘3º Café na Roça’

Além do resgate da cultura, evento proporcionou 
encontro de famílias e a integração de gerações

divulgação
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mas achei super bem orga-
nizado, muita coisa boa e 
tudo isso em um lugar lin-
do”, comentou a analista fi-
nanceira Luciana Domin-
gues Ferreira, 34 anos, mo-
radora do Jardim Amanda.

“O evento superou as 
nossas expectativas. Tive-
mos um público de mais 
de mil pessoas!”, celebrou 
a secretária Eliane Nasci-

mento, titular de Meio Am-
biente e Desenvolvimento 
Sustentável, pasta que idea-
lizou o “Café na Roça”. “A 
importância do evento é 
o resgate da cultura, tra-
zendo a tradição da roça, 
da fazenda, o encontro de 
famílias e a integração de 
gerações. Além de tudo is-
so, é uma oportunidade de 
as pessoas conhecerem o 

Parque Gazzetta, que pos-
sui toda uma riqueza am-
biental: a nascente, a arbo-
rização do espaço”, com-
plementou a gestora.

Nos últimos meses, o es-
paço passou por uma sé-
rie de intervenções a fim 
de abrigar o evento. A fa-
zenda ganhou nova deco-
ração e estruturas, dentre 
elas uma cobertura no ter-

reirão, para recepcionar os 
participantes. Além disso, 
foi plantado um lindo can-
teiro de flores entre o “gal-
pão dos trabalhadores” e a 
margem do lago, para que 
os visitantes possam guar-
dar em foto e vídeo lindas 
recordações do “Cantinho 
do Girassol”.

parque SoCIoamBIental
Com uma área de mais 

de 50.000 m², a antiga fa-
zenda da família Gazzet-
ta, onde hoje está situado 
o Núcleo de Educação Am-
biental Parque Socioam-
biental Antônio Gazzet-
ta, conta com mata ciliar e 
nascente que abastece o la-
go central, além de espaços 
históricos, como a sede e a 
Capela Santo Antônio. Ao 
adquirir a fazenda, a Prefei-
tura revitalizou os imóveis 
e realizou trabalhos de pin-
tura, manutenção elétrica, 
jardinagem, troca de telha-
dos, restauração de pisos e 
construção de um novo es-
paço de convivência. Entre 
os objetivos das interven-
ções está o de transformar 
o local em um novo cartão 
postal da cidade.
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momento histórico 

Novo prédio da Etec-Fatec Sumaré 
será inaugurado nesta terça-feira, 
com a presença do governador
Após anos com as obras paradas, a 
retomada da construção da unidade 
aconteceu graças à intervenção do 
deputado estadual Dirceu Dalben 
junto ao Governo do Estado 

A Etec-Fatec (Escol-
ta Técnica e Facultada de 
Tecnologia) de Sumaré – 
uma conquista do deputa-
do estadual Dirceu Dalben 
(Cidadania) para a popu-
lação, em parceria com o 
prefeito Luiz Dalben (PSD) 
e o Governo do Estado – se-
rá inaugurada oficialmen-
te nesta terça-feira (18), às 
17h, com a presença do go-
vernador Tarcísio de Frei-
tas (Republicanos) e do se-
cretário estadual de Ciên-
cia, Tecnologia e Inovação, 
Vahan Agopyan. A unidade 
fica no Jardim Luiz Cia, re-
gião de Nova Veneza.

Após anos com as obras 
paradas, a retomada da 
construção da Etec de Su-
maré aconteceu graças à in-
tervenção do deputado Dal-
ben junto ao Governo do Es-
tado de São Paulo. O inves-
timento estadual foi de R$ 
11,2 milhões, em um terre-
no de 10,4 mil metros qua-
drados doado pela prefeitu-
ra na rua Rafael Rossi, 197.

“Este é mais um sonho 
realizado! É uma alegria 
muito grande ver o novo 
prédio da Etec-Fatec Suma-
ré recebendo os alunos, um 
espaço amplo, moderno e 
acolhedor, trazendo espe-
rança e oportunidades pa-
ra os nossos jovens. Convi-
damos a todos a participa-
rem conosco deste momen-
to histórico para a cidade”, 
falou o parlamentar.

“Essa é mais uma impor-
tante conquista para Suma-
ré e também toda a nossa 
região, ampliando os cur-
sos técnicos e totalmen-
te gratuitos para a popu-
lação, com a qualidade de 
ensino que o Centro Pau-
la Souza oferece. Só temos 
a agradecer ao Deputado 
Dalben por todo apoio, seu 
trabalho e dedicação, sem-
pre nos auxiliando na cons-
trução de uma cidade ca-
da vez melhor para se vi-
ver. Assim como também 
agradecemos ao governa-
dor Tarcísio, que tem tido 
um olhar atencioso com 
Sumaré”, agradeceu o pre-
feito Luiz Dalben.

Com o objetivo de home-
nagear a cidade, sua histó-
ria e cultura, Dalben pro-
pôs na Alesp (Assembleia 
Legislativa do Estado de 
São Paulo) projeto de lei 
que denomina a nova uni-
dade escolar como Etec Su-
maré – Cidade Orquídea.

A unidade de ensino 
conta com 14 salas de au-
la, nove laboratórios (aná-
lise microbiológica, análi-
ses instrumentais, automa-
ção, eletricidade, eletrôni-
ca analógica, eletrônica di-
gital, informática, síntese e 

química), auditório, biblio-
teca, quadra poliesportiva 
com arquibancada, salas 
administrativas, entre ou-
tros ambientes.

Também há uma sala de 
Integração Criativa com Es-
paço Maker, com impresso-
ras 3D, scanners 3D, mesas 
de corte a laser, notebooks, 
kits de Arduino, televiso-
res de 65 polegadas, lousas 
e mobiliário. 

As aulas da Etec e da Fa-
tec já acontecem no novo 
prédio desde agosto de 2023 
e a previsão é de que novos 

cursos profissionalizantes 
sejam implantados ao lon-
go dos próximos semestres.

histórico
Tão logo assumiu seu 

mandato como deputado 
estadual, em março de 2019, 
uma das primeiras ações 
de Dalben foi oficiar os res-
ponsáveis do Centro Pau-
la Souza e do Governo do 
Estado sobre a necessida-
de e urgência da retomada 
das obras da Etec Sumaré. 
Em julho de 2019, o depu-
tado e o prefeito de Suma-

ré, Luiz Dalben, estiveram 
reunidos com o então vice-
-governador, Rodrigo Gar-
cia, para tratar do assunto.

Em agosto do mesmo ano, 
Dirceu Dalben também par-
ticipou de audiência públi-
ca promovida pelo Gover-
no do Estado na região de 
Campinas, para elaboração 
do Orçamento de 2020, on-
de apontou a necessidade de 
reserva de recursos para a fi-
nalização da Etec Sumaré. 
No mês seguinte, em setem-
bro de 2019, o deputado re-
uniu-se diretamente com a 
diretora-superintendente do 
Centro Paula Souza, Laura 
Laganá, para reforçar o pe-
dido de retomada das obras.

“Conseguimos garantir 
recursos para a finaliza-
ção dessa obra, porém, ha-
via alguns problemas jurí-
dicos que precisavam ser 
resolvidos antes do Centro 
Paula Souza realizar nova 
licitação. Acompanhamos 
de perto todos os trâmi-
tes, a concorrência públi-
ca foi realizada, as obras fo-
ram retomadas em setem-
bro de 2021 e, hoje, a nova 
Etec-Fatec já é uma realida-
de. Só temos a agradecer ao 
Governo do Estado por nos 
atender, por compreender a 
importância deste equipa-
mento de ensino para a po-
pulação sumareense e de 
toda região de Campinas!”, 
finalizou Dalben.

deputado dalben conseguiu garantir recursos para a finalização da obra

Sumaré está prestes a 
concluir uma das obras 
mais relevantes para a in-
fraestrutura urbana da ci-
dade: a nova ponte sobre 
o Ribeirão Quilombo. Esta 
estrutura, que liga o Cen-
tro à região de Nova Vene-
za, representa um marco 
na modernização e melho-
ria da mobilidade urbana 
municipal. As obras, que 
estão na reta final, vão fa-
cilitar o deslocamento e 
reduzirão o tempo de via-
gem entre essas importan-
tes áreas do município.

A construção da no-
va ponte sobre o Ribeirão 

Quilombo é uma das vá-
rias intervenções urbanas 
em andamento em Suma-
ré. A cidade está passando 
por uma série de melho-
rias estruturais. Entre os 
projetos de destaque estão 
o viaduto do Jardim Pri-
mavera, uma obra crucial 
para aliviar o tráfego na 
região, facilitando o aces-
so e a circulação de veícu-
los entre diferentes bair-
ros de Sumaré.

O viaduto, que ligará o 
Parque Bandeirantes, em 
Sumaré, a Hortolândia, vai 
fomentar o desenvolvimen-
to econômico regional.

O prefeito, Luiz Dal-
ben (PSD), comentou so-
bre a importância dessas 
obras para a cidade. “Va-
mos transformar Sumaré 
em uma cidade mais mo-
derna e acessível para to-
dos. A nova ponte sobre o 
Ribeirão Quilombo é um 
passo fundamental nesse 
processo, conectando re-
giões importantes e faci-
litando a vida dos nossos 
moradores”, disse.

O deputado estadual 
Dirceu Dalben (Cidania) 
também destacou o im-
pacto positivo dessas in-
tervenções. “Essas obras 

representam um grande 
avanço para Sumaré e to-
da a região. A nova ponte 
e os viadutos são investi-
mentos que refletem nos-
so compromisso com o 
desenvolvimento urbano, 
econômico e social de Su-
maré”, afirmou.

Com as obras entrando 
na fase final, a expectati-
va é que a nova ponte seja 
inaugurada em breve. As 
equipes estão trabalhando 
intensivamente para ga-
rantir que todos os deta-
lhes sejam concluídos con-
forme o cronograma.

| da Redação

Obras da nova ponte sobre o Ribeirão Quilombo entram na reta final

Obras vão facilitar deslocamento e reduzirão  
tempo de viagem entre regiões do município 
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Em um gesto de apoio 
político, o deputado Niko-
las Ferreira (PL) declarou 
seu respaldo à pré-candi-
datura de Henrique do Pa-
raíso para a prefeitura de 
Sumaré. O encontro entre 
os dois aconteceu recen-
temente em Brasília, onde 
Henrique esteve em visi-
ta oficial. Nikolas Ferreira, 
conhecido por sua firme 
defesa dos valores cristãos 
e pela priorização da famí-
lia, encontrou em Henri-
que do Paraíso um aliado 
com os mesmos princípios. 

Durante a reunião, o depu-
tado não poupou elogios 
ao pré-candidato, desta-
cando a importância de lí-
deres comprometidos com 
esses valores na adminis-
tração pública.

“Henrique do Paraíso é 
um nome que traz espe-
rança e renovação para 
Sumaré. Seu compromis-
so com os valores cristãos 
e a família é alinhado com 
tudo aquilo que eu defen-
do em meu mandato. Te-
nho certeza de que ele se-
rá uma voz forte e repre-
sentativa para o povo de 
Sumaré”, declarou Niko-
las Ferreira.

Para oficializar o apoio, 
os dois gravaram um ví-
deo que pode ser conferi-
do no Instagram de Hen-
rique do Paraíso (@hen-
riquedoparaiso). No ví-
deo, o deputado expres-
sa seu entusiasmo e con-
fiança na pré-candidatura 
de Henrique, reafirman-
do o alinhamento de suas 
ideias e valores.

Para Henrique do Pa-
raíso, o apoio do deputa-
do Nikolas Ferreira repre-
senta um passo importan-
te na sua caminhada polí-
tica. “Ter ao meu lado um 
deputado tão respeitado 
e com valores tão sólidos 

é, sem dúvida, uma gran-
de honra. Estou compro-
metido em trabalhar para 
construir um futuro me-
lhor para Sumaré, sempre 
com base nos princípios 
que compartilho com o de-
putado Nikolas”, afirmou.

Com esse apoio, segun-
do Henrique do Paraíso, 
ele fortalece sua posição na 
disputa pela Prefeitura de 
Sumaré, comprometendo-
-se a fazer uma gestão pau-
tada pelos valores que tan-
to preza. “O alinhamento 
das minhas ideias com as 
de Nikolas Ferreira sugere 
um futuro promissor para 
a cidade”, afirmou. 

Deputado Nikolas Ferreira declara apoio a 
Henrique do Paraíso à Prefeitura de Sumaré

encontro entre os dois aconteceu em 
Brasília, onde Henrique esteve em visita oficial
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mais segura e eficiente

Sumaré aumenta alcance e 
chega a 228 ruas e avenidas 
com lâmpadas LED instaladas

A Prefeitura de Hortolân-
dia participou, na semana 
passada, do 2º Fórum Na-
cional de Gestoras de Po-
líticas para as Mulheres. 
O evento, organizado pelo 
Ministério das Mulheres, 
reuniu cerca de 300 gesto-
ras dos governos estaduais, 
distrital e municipais, no 
Museu Nacional da Repú-
blica, em Brasília. Horto-
lândia foi representada no 
fórum pela diretora do De-
partamento da Mulher, ór-
gão vinculado à Secretaria 
de Governo, Josefa Teixeira.

O Fórum Nacional de 
Gestoras de Políticas pa-
ra as Mulheres debateu te-
mas relacionados à gestão 
de políticas, intercâmbio 
de experiências, participa-
ção das mulheres nos es-
paços de poder e decisão, 
além de apresentar estra-
tégias de integração e arti-
culação das políticas para 
as mulheres em todo terri-
tório nacional.

O encontro também fo-
mentou, por meio dos dis-
cursos das autoridades pre-
sentes, entre as quais mi-
nistras, governadoras, se-
nadoras e deputadas fe-
derais, temas como miso-
ginia, igualdade salarial, 
violência de gênero e orça-
mento público para propo-
sição de políticas públicas 
voltadas às mulheres.

Durante a abertura do 
evento, a ministra das Mu-
lheres, Cida Gonçalves, 
enfatizou a importância 

das gestoras municipais no 
avanço das políticas para 
as mulheres. “A maior par-
te dos avanços que nós te-
mos é graças a vocês que 
estão lá no município fa-
zendo o trabalho do dia a 
dia e que muitas vezes ain-
da estão no papel de coor-
denadoria, de assessoria 
e não no de secretárias”, 
declarou a ministra Cida 
Gonçalves, ao cobrar que 
os municípios priorizem a 
criação de Secretarias das 
Mulheres.

Após a abertura do 
evento, o fórum deu iní-
cio à mesa de discussão 
sobre o tema “Amplian-
do a Participação das Mu-
lheres nos Espaços de Po-
der e Decisão”, que deba-
teu o empoderamento das 
Mulheres na Perspectiva 
Institucional e o combate 
ao machismo postural no 
âmbito da política. O pri-

meiro dia do evento tam-
bém contou com o lança-
mento da campanha “Mais 
Mulheres no Poder, Mais 
Democracia”, que exibiu 
dados sobre a sub-repre-
sentatividade das mulhe-
res na política e apresen-
tou os materiais informa-
tivos que serão utilizados 
em ações de divulgação.

A diretora do Departa-
mento da Mulher, Josefa 
Teixeira, avalia a participa-
ção de Hortolândia no fó-
rum nacional. “Trouxemos 
conhecimentos importan-
tes para o avanço na garan-
tia dos direitos, proteção, 
apoio e cuidado das meni-
nas e mulheres atendidas 
pelo Departamento da Mu-
lher. Como única partici-
pante da RMC (Região Me-
tropolitana de Campinas) 
nesse importante encon-
tro, pretendo replicar ma-
teriais e informações com 

os organismos de mulhe-
res da Câmara Temática de 
Políticas Públicas para Mu-
lheres da Região Metropo-
litana de Campinas como 
forma de promover cresci-
mento regional no traba-
lho em prol das mulheres”, 
afirma Josefa Teixeira.

O 2º Fórum Nacional de 
Gestoras de Políticas paras 
as Mulheres contou, ainda, 
com debates sobre “Articu-
lação Institucional e Parti-
cipação Política das Mulhe-
res”, “Enfrentamento à Vio-
lência contra as Mulheres” 
e “Autonomia Econômica”. 
O encontro formalizou o 
lançamento dos cursos vir-
tuais “Gestão e Implemen-
tação de OPM (Organismos 
Governamentais de Políti-
cas para as Mulheres)” e “O 
Protagonismo das Mulhe-
res: Passos para a Atuação 
das Mulheres nos Espaços 
de Poder e Decisão”. 

Hortolândia participa de Fórum Nacional 
de Gestoras de Políticas para as Mulheres

Diretora do Departamento da Mulher, Josefa Teixeira, 
foi a única participante da RMC no encontro em Brasília

divulgação

conhecimentos

As equipes da Prefeitu-
ra de Hortolândia inten-
sificam as ações de cons-
cientização por mais se-
gurança viária na cida-
de. Após o “Maio Amare-
lo”, concluído com diver-
sos serviços por um trân-
sito sem mortes, as pales-
tras continuam em uni-
dades de ensino e em em-
presas do município. De 
acordo com a Secretaria de 
Mobilidade Urbana, neste 
mês, as apresentações fo-
ram realizadas na indús-
tria farmacêutica EMS e na 
MB Engenharia. Unidades 
de ensino continuam re-
cebendo os agentes com 
brincadeiras interativas 
para os “motoristas do fu-
turo”, além dos ‘panfleta-
ços’, com materiais per-
sonalizados nos semáfo-
ros. Neste mês, a temática 
é das festas juninas.

“Estas ações conti-
nuam, mesmo após o 
‘Maio Amarelo’. Os agen-
tes seguem pelas ruas, 
empresas, comércios, es-
colas e qualquer local que 
haja interação com a po-
pulação, de diferentes 
faixas etárias, para que a 
mensagem da importân-
cia de um trânsito segu-
ro e da preservação da vi-
da seja passada com exati-
dão. Agradecemos a todos 
que participam e o traba-
lho segue intensificado e 
sendo desenvolvido com 
muito cuidado por todos”, 

comentou o secretário de 
Mobilidade Urbana, Atí-
lio André Pereira.

“Paz no trânsito 
começa Por Você”
O conjunto do traba-

lho realizado pela Prefei-
tura, desde 2017, passan-
do pelo “Maio Amarelo”, 
concluído no mês passa-
do, tem sempre o objeti-
vo de zerar os acidentes de 
trânsito com vítimas fa-
tais na cidade. Para salvar 
vidas no trânsito, aconte-
cem, diariamente, uma 
série de serviços, que vão 
de atividades educativas 
com motoristas e pedes-
tres, reforço na sinaliza-
ção, até a implantação de 
radares controladores de 
velocidade, principal me-
dida adotada pela Admi-
nistração Municipal pa-
ra a redução de mortes no 
trânsito. Além disso, a ci-
dade recebe, periodica-
mente, um mutirão de Ta-
pa-Buraco em todas as re-
giões, sinalização vertical 
e de solo, readequação do 
fluxo do trânsito nas ruas 
e avenidas e investimen-
tos na malha cicloviária.

Todo o conjunto de 
ações que desenvolvem 
Hortolândia para os pró-
ximos 30 anos faz parte do 
Novo PIC (Programa de 
Incentivo ao Crescimen-
to). O Novo PIC contempla 
diversos serviços que, jun-
tos, irão contribuir com o 
desenvolvimento inteli-
gente e sustentável da ci-
dade nos próximos anos

Segurança viária é tema de 
palestras e distribuição de 
panfletos em Hortolândia

trânsito meLhor
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Prefeito Luiz Dalben firmou a PPP em fevereiro deste 
ano, em um investimento de mais de R$165 milhões; 
equipamentos têm uma vida útil mais longa, o que significa 
menos substituições e menor custo de manutenção

Sumaré intensifica a mo-
dernização da iluminação 
pública na cidade. Segundo 
dados da prefeitura, foram 
instaladas lâmpadas LED 
em 228 ruas e avenidas e a 
troca avança na melhoria 
da infraestrutura urbana. 
A região central concentra 
as mais recentes ações de 
modernização da ilumi-
nação. A substituição das 
antigas lâmpadas por mo-
dernas luminárias de LED 
trouxe uma série de bene-
fícios, incluindo maior efi-
ciência energética, redu-
ção de custos de manuten-
ção e melhoria na visibili-
dade noturna, o que con-
tribui diretamente para a 
segurança dos moradores.

“O investimento na mo-
dernização da iluminação 
pública é essencial para a 
qualidade de vida dos nos-
sos moradores. A ilumina-
ção de LED melhora a visi-
bilidade nas ruas, traz eco-

nomia aos cofres públicos, 
uma vez que são mais du-
ráveis e consomem menos 
energia”, afirmou o prefeito 
Luiz Dalben (PSD). “Nosso 
objetivo é transformar Su-
maré em uma cidade cada 
vez mais segura e eficien-
te”, acrescentou. 

A Área Cura, uma das 
regiões mais populosas de 
Sumaré, totaliza a instala-
ção de lâmpadas LED em 
quase 80% de suas vias pú-
blicas. O avanço é resulta-
do de um planejamento es-
tratégico que visa cobrir to-
da a extensão do municí-
pio com tecnologia de pon-
ta em iluminação.

“Estamos orgulhosos do 
progresso que fizemos na 
Área Cura. Esse é um pas-
so importante para garan-
tir que todas as regiões de 
Sumaré tenham a mesma 
qualidade de infraestrutu-
ra. A iluminação pública é 
um fator importante para 
a segurança e o bem-estar 
da população”, destacou o 
deputado estadual Dirceu 

Dalben (Cidadania).
As lâmpadas LED têm 

uma vida útil mais longa, 
o que significa menos subs-
tituições e menor custo de 
manutenção. Além dis-
so, elas consomem menos 
energia, o que resulta em 
uma economia significa-
tiva nas contas de eletrici-
dade. A iluminação mais 
clara e uniforme também 
melhora a segurança viá-
ria e reduz a criminalidade, 
criando um ambiente mais 
seguro para os moradores.

O prefeito Luiz Dalben 
reafirmou o compromisso 
de continuar investindo 
em melhorias para Suma-
ré. “Não vamos parar por 
aqui. Nosso objetivo é con-
tinuar avançando, garan-
tindo que todos os bairros 
e regiões de Sumaré rece-
bam os benefícios de uma 
infraestrutura moderna e 
eficiente. Agradeço a to-
dos os envolvidos por es-
se progresso e ao deputado 
Dirceu Dalben pelo apoio 
constante”, disse. 

100% LeD
Segundo a prefeitura, 

a iluminação de LED vai 
chegar a 100% das ruas e 
avenidas de Sumaré, tor-
nando a cidade como uma 
das primeiras da RMC 
(Região Metropolitana de 
Campinas) que alcança-
rão esse feito.

Mais de 26 mil pontos 
receberão a troca de lâm-
padas nos próximos me-
ses, além da implantação 
de mais mil novos pontos 
durante o primeiro ano de 
contrato da concessão.

O sistema de ilumina-
ção conta com antenas 
de telegestão, permitin-
do a detecção de danos via 
sensores individuais. Isso 
significa que, quando uma 
lâmpada queimar, a cen-
tral de manutenção será 
alertada em tempo real.

Com o novo contrato 
de PPP (Parceria Públi-
co-Privada) firmado com 
o Consórcio Ilumina Su-
maré pelos próximos 20 
anos, o número para soli-
citações de manutenção é 
o 0800 779 2000, atenden-
do de segunda a sexta-fei-
ra, das 8h às 17h

O prefeito Luiz Dalben 
firmou a PPP em feverei-
ro, em um investimen-
to de mais de R$165 mi-
lhões. Ainda está previs-
to o programa de inspeção 
de qualidade nos equipa-
mentos a serem instalados 
na rede de iluminação e a 
implantação de plano de 
manejo e destinação dos 
resíduos e equipamen-
tos em desuso, prevendo 
descarte que elimine ris-
cos de derramamento de 
substâncias prejudiciais 
ao meio ambiente.

Região central de sumaré concentra as mais 
recentes ações de modernização da iluminação

divulgação
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solidariedade e cooperação 
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Parte dos donativos será encaminhada às vítimas das enchentes do Rio Grande do Sul e o restante será distribuído 
para as famílias em vulnerabilidade social da cidade por meio dos projetos sociais desenvolvidos junto aos CRAS’s

O Fundo Social de Soli-
dariedade de Sumaré rece-
beu, da empresa Coca-Co-
la Femsa Brasil, a doação 
de cerca de uma tonela-
da de produtos, que serão 
encaminhados às famílias 
em situação de vulnerabi-
lidade social. Entre os itens 
estão alimentos não pere-
cíveis, roupas e kits de hi-
giene pessoal. Parte das 
doações será encaminha-
da às vítimas das enchen-
tes do Rio Grande do Sul e 
o restante será distribuído 
para as famílias de Suma-
ré, por meio dos projetos 
sociais desenvolvidos jun-
to aos CRAS’s (Centros de 
Referência em Assistência 
Social) da cidade.

“Mais uma vez conta-
mos com a solidarieda-
de da Coca-Cola Femsa 
Brasil, grande parceira da 
prefeitura. Agradecemos 
imensamente pelas doa-
ções, que são de grande 
ajuda para nossas campa-
nhas e ações de auxílio e 

Sumaré recebe cerca de 1 tonelada de 
produtos da Coca-Cola Femsa Brasil

Cerca de uma tonelada de produtos, entre alimentos, roupas e 
kits de higiene pessoal foram doados ao Fundo social de sumaré 

divulgação

O pré-candidato a pre-
feito de Sumaré pelo MDB, 
Weling ton da Farmá-
cia, e os pré-candidatos a 
vereador(a) pelos partidos 
MDB, Agir e PMB lança-
ram o movimento Sumaré 
Unida, no sábado (15). 

“Imagine uma Suma-
ré onde cada voz é ouvi-
da, onde as ideias se trans-
formam em ações concre-
tas e onde a comunidade 
se une para construir um 
futuro comum”, defende-
ram os organizadores, du-
rante reunião com líderes 
comunitários e cidadãos 
engajados. 

“Sumaré Unida não é 
apenas mais um movimen-
to político, é uma verdadei-
ra plataforma de mudan-
ça coletiva. Inspirados pela 
visão de uma cidade mais 

justa, inclusiva e próspera, 
convida todos os cidadãos 
a se engajarem ativamente 
na construção do nosso fu-
turo”, destacaram. 

“Queremos ouvir suas 
preocupações, suas ideias 
e suas esperanças para Su-
maré. Nossa missão come-
çou há muito tempo e vai 
além das eleições. Quere-
mos reforçar este meio de 
relacionamento contínuo 
com o nosso povo. Atra-
vés de encontros comuni-
tários, vamos criar espa-
ços para um diálogo aberto 
e construtivo. Vamos pas-
sar por todas as regiões da 
cidade. Juntos, podemos 
encontrar soluções para 
os desafios que enfrenta-
mos, desde melhorias na 
infraestrutura até a promo-
ção de oportunidades para 
toda a nossa comunidade”, 
afirmou Welington da Far-
mácia. Ele enfatizou ain-

da que a participação ati-
va dos cidadãos é funda-
mental para o sucesso des-
te movimento: “Quando 
sonhamos juntos, isso se 
torna uma realidade. Es-
tamos comprometidos em 
trabalhar lado a lado com 
todos os setores da socie-
dade para construir um 
futuro melhor para Su-
maré.” Com esta aborda-
gem inclusiva e proativa, 
Welington da Farmácia e 
seu movimento Sumaré 
Unida prometem não ape-
nas propor mudanças, mas 
também implementá-las 
de maneira colaborativa 
e transparente, buscando 
atender às necessidades e 
aspirações de todos os mo-
radores da cidade.

evento
O evento, realizado na 

Estância Árvore da Vida, 
foi um marco para o pré-

Sumaré Unida: Welington da 
Farmácia lança ‘movimento 
para transformar a cidade’

evento aconteceu na estância Árvore da Vida e reuniu pré-candidatos a vereador da coligação

diálogo construtivo

divulgação
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la Femsa Brasil, a inicia-
tiva de destinar a doação 
ao município represen-
ta o compromisso em ze-
lar pelo bem-estar das co-
munidades no entorno de 
suas atividades. “Atuamos 
em Sumaré com um cen-
tro de distribuição e temos 
uma relação que preza pe-
la cooperação, desenvolvi-
mento e pelo cuidado com 
a cidade”, afirmou a repre-
sentante da companhia.

“A Coca-Cola Femsa Bra-
sil é uma grande parceira 
nossa, seja nas questões 
sociais quanto no com-
promisso com o desen-
volvimento da cidade. Is-
so exemplifica o verdadei-
ro espírito de solidariedade 
e cooperação que permeia 
nossa cidade. Estamos uni-
dos para cuidar e levar ca-
rinho e amor a quem mais 
precisa”, comentou o pre-
feito Luiz Dalben (PSD). 
Doações de alimentos, aga-
salhos, itens de limpeza e 
higiene pessoal podem ser 
feitas no Fundo Social de 
Sumaré, na rua Dom Bar-
reto, 1.377, Centro.

cuidados com quem mais 
precisa. Parte das doa-
ções será encaminhada 
para nossos irmãos do Rio 
Grande do Sul, como parte 
de nossas ações humanitá-
rias de assistência, e outra 

parte será distribuída pa-
ra as famílias sumareen-
ses cadastradas nos pro-
gramas sociais. É impor-
tante olharmos para quem 
mais precisa e promover 
ações de cuidados com es-

sas pessoas. Lembramos 
que nossas campanhas 
de arrecadação são contí-
nuas, quem desejar fazer 
uma doação basta procu-
rar o Fundo Social e con-
tribuir”, disse a presiden-

te do Fundo Social, Mara 
Dalben.

Para Bianca Zanini, ge-
rente de Comunicação In-
terna, Cultura, Gestão da 
Mudança e Desenvolvi-
mento Social da Coca-Co-

-candidato a prefeito We-
lington da Farmácia e para 
os pré-candidatos a verea-
dor da coligação, contan-
do com a participação de 
renomados profissionais. 
Guilherme Matsu foi quem 
trouxe as boas vindas ao 

evento. Já Alexandre Ku-
magai ofereceu orientações 
com os “Dez Passos para 
uma Campanha de Su-
cesso”. Kleber de Oliveira 
proporcionou insights cru-
ciais em orientação jurídi-
ca e prestação de contas. O 

professor Francisco Rangel 
e Kenichi Ishibash contri-
buíram com suas experiên-
cias na área de Marketing, 
oferecendo orientação téc-
nica e todas suas possibili-
dades para uma campanha 
de sucesso.

O secretário de Esportes 
de Sumaré, Maurício Bar-
butti, anunciou nesta se-
gunda-feira (17), sua saí-
da do governo Luiz Dal-
ben (PSD). Em nota, o ago-
ra ex-titular da pasta dis-
se que a decisão foi toma-
da após um encontro com 
o ex-presidente da Repúbli-

ca, Jair Bolsonaro (PL). 
“A decisão foi tomada de-

vido a divergências signifi-
cativas com a atual admi-
nistração municipal lide-
rada pelo prefeito Dalben”, 
justificou. 

“Durante meu mandato, 
dediquei-me à promoção do 
esporte e do bem-estar em 
nossa cidade, implementan-
do diversas iniciativas e pro-
jetos que visavam incentivar 

a prática esportiva e desen-
volver nossos atletas locais. 
No entanto, diferenças de vi-
são e de gestão me levaram a 
concluir que o melhor cami-
nho é seguir em frente, bus-
cando novas oportunidades 
para continuar servindo à 
comunidade de Sumaré de 
outras maneiras”, escreveu. 
“Agradeço profundamen-
te à equipe da Secretaria 
de Esporte, aos colegas da 

administração e, principal-
mente, aos cidadãos de Su-
maré pelo apoio e confian-
ça durante meu tempo no 
cargo. Foi uma honra con-
tribuir para o desenvolvi-
mento do esporte em nos-
sa cidade e testemunhar o 
impacto positivo das nos-
sas ações”, acrescentou. A 
prefeitura foi procurada, 
mas não comentou a saída 
do secretário.  

Barbutti anuncia saída do Governo 
Dalben após encontro com Bolsonaro

após encontro com ex-presidente Jair Bolsonaro, 
Barbutti decidiu deixar a pasta em sumaré 

secretário de esportes
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Ministério Público pede que 
Justiça aceite ação popular 
milionária contra Du Cazellato
Prefeito é alvo de ação que solicita indenização de R$ 5 milhões devido à possível aprovação irregular 
de loteamentos; cidadão acusa desrespeito à legislação e falta de Estudo de Impacto de Vizinhança

O Ministério Público do 
Estado de São Paulo pede 
à Justiça que aceite a ação 
popular protocolada por 
Thiago Silva Pereira, na 1ª 
Vara Judicial de Paulínia. 
A ação tem como alvo o 
atual prefeito de Paulínia, 
Du Cazellato (PL), e várias 
empresas e indivíduos as-
sociados a empreendimen-
tos imobiliários.

O processo destaca su-
postas irregularidades na 
aprovação do projeto, co-
mo a ausência do RIV (Re-
latório de Impacto de Vizi-
nhança ), falta de um plano 
diretor, e a não observância 
das legislações municipais 
e federais vigentes.

“(...) Tendo por obje-
to a ilegal aprovação de 
empreendimento, sem a 
apresentação do relatório 
de impacto de vizinhan-
ça (RIV), sem plano dire-
tor e sem a observação da 
legislação municipal e fe-
deral em vigor. É a síntese 
necessária. O Ministério 
Público aguarda o even-
tual recebimento da pe-
tição inicial, com a cita-
ção das partes, eventuais 
juntadas de contestações 
e posteriormente sua inti-

mação”, afirma a promo-
tora de Justiça Fernanda 
Elias de Carvalho Lucci.

O Ministério Público 
aguarda a decisão judi-
cial sobre o recebimento 
da petição inicial. Caso se-
ja aceita, as partes envol-
vidas serão citadas, com 
possibilidade de apresen-
tação de contestações, an-
tes de uma manifestação 
final por parte do Minis-
tério Público.

A possível aceitação da 
ação popular pode gerar 
uma série de desdobra-
mentos para o município 
de Paulínia e para os réus. 
Se comprovadas as irre-
gularidades, poderá haver 
possíveis responsabiliza-
ções civis e administrati-
vas para os envolvidos. A 
expectativa agora recai so-
bre a análise da Justiça, que 
determinará se a ação pos-
sui os requisitos para pros-
seguir. Du Cazellato é alvo 
de ação popular que solici-
ta uma indenização de R$ 
5 milhões devido à possí-

vel aprovação irregular de 
loteamentos. A ação alega 
que o Decreto 8.492, expe-
dido em 1º de setembro de 
2023, que aprovou lotea-
mento, desrespeitou a le-
gislação vigente ao não in-
cluir o EIV (Estudo de Im-
pacto de Vizinhança), obri-
gatório para esse tipo de 
empreendimento.

O documento detalha 
que o empreendimento, 
planejado para ser implan-
tado em uma área de 353,6 
mil metros quadrados com 
660 lotes residenciais, foi 
aprovado sem a apresen-
tação do EIV, o que contra-
ria lei municipal. O estudo 
é necessário para avaliar 
os impactos do empreen-
dimento na comunidade 
local e sua ausência é um 
dos principais pontos de 
contestação na ação. 

Além disso, a ação des-
taca que a falta de infraes-
trutura nos sistemas de 
saúde e educação de Pau-
línia torna inviável atender 
a nova demanda popula-
cional criada por mais de 
50 empreendimentos apro-
vados nos últimos quatro 
anos. Em um documen-
to datado de 4 de março 
de 2024, o secretário mu-
nicipal de Saúde, Alexan-
dre Camargo Brandt, afir-
mou que é impossível di-
mensionar a demanda fu-
tura de saúde decorrente 
desses empreendimentos, 
uma vez que as constru-
ções só começarão a par-
tir de 2025. A ausência de 
estudos técnicos prévios 
agrava a situação, segun-
do a ação. 

A ação também critica 
a falta de manifestação da 
Secretaria Municipal de 
Educação sobre a capaci-
dade de receber a nova de-
manda de alunos. O pre-
feito não se manifesta so-
bre o assunto.du Cazellato é acusado de faltar com planejamento ao aprovar mais de 50 loteamentos 
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O vice-prefeito de Nova 
Odessa, Alessandro Mi-
randa, o Mineirinho, disse 
que tem sido ‘uma imen-
sa satisfação’ participar da 
entrega dos kits gratuitos 
de uniforme e material es-
colar para os 5.300 alunos 
da rede municipal de en-
sino. Pelo segundo conse-
cutivo, os alunos estão re-
cebendo os uniformes gra-
tuitos da prefeitura.

A primeira vez aconte-
ceu em 2023, também na 
gestão do prefeito Cláudio 
Schooder, o Leitinho (PSD). 
As entregas foram dividi-
das em três etapas, sendo 
iniciadas pelos kits de ma-
terial escolar, seguidos pe-
los kits de uniformes esco-
lares de verão e, agora, pe-
los kits de uniformes esco-
lares de inverno.

“Fico muito feliz de es-
tar fazendo parte deste mo-
mento importante na vida 

de nossos alunos. É a se-
gunda vez na história de 
Nova Odessa que estamos 
entregando uniformes pa-
ra nossas crianças, a pri-
meira vez, em 2023, e ago-
ra, este ano, nossos alunos 
estão com o uniforme no-
vo e de qualidade, em per-
feitas condições. É a gestão 
Leitinho e Mineirinho se 
preocupando com o futuro 
da nossa cidade”, afirmou.

De acordo com a direto-
ra de Ensino Fundamental 
1 da Rede, Denile Tupynam-
bá Marin, a distribuição dos 
kits garante que todos os 
alunos utilizem o unifor-
me, trazendo igualdade de 
condições e segurança pa-
ra as crianças. “Além de ser 
muito bonito e ter uma óti-
ma qualidade, o uniforme 
dá aos alunos uma sensação 
de pertencimento à escola. 
Quero agradecer também 
ao prefeito, que faz questão 
de estar sempre presente 
nas entregas e fazer a ale-
gria dos alunos”, declarou.

Vice-prefeito Mineirinho acompanha entregas 
de kits de uniforme escolar em Nova Odessa

alunos estão recebendo uniformes gratuitos da prefeitura pelo segundo ano consecutivo

SATISFAÇÃO 
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auxilia no conforto e prin-
cipalmente na segurança, 
porque uma criança com 
uniforme, é bem identifi-
cada. Quero agradecer o 
prefeito Leitinho por toda 
a sensibilidade com nos-
sos filhos e espero que to-
da a comunidade escolar 
fique feliz, assim como eu 
fiquei, por este presente 
que nossas crianças rece-
beram”, declarou.

ALUNOS APROVAM
Já para Isabelle e Otávio, 

alunos do 5º ano do Ensi-
no Fundamental também 
da Emeb Professora Alzi-
ra Ferreira Delegá, os uni-
formes superaram todas 
as expectativas. Para Isa-
belle, “os uniformes de in-
verno são de qualidade e 
muito quentinhos nos dias 
mais frios”.

E para o coleguinha Otá-
vio, “os uniformes de verão 
são ótimos para praticar es-
portes”. “A qualidade é boa 
e podemos nos exercitar. O 
tecido é muito bom. Que-
remos agradecer o prefei-
to Leitinho e o vice Minei-
rinho por pensar em todas 
as crianças e por reformar a 
quadra da nossa escola, que 
ficou muito linda”, disse.

Para a diretora da Emeb 
(Escola Municipal de Edu-
cação Básica) Mercedes La-
deira Brazilino, Gisele Cris-
tina Elias, o uso do unifor-
me escolar é importan-
te para identificar os alu-
nos dentro e fora da escola, 
possibilitando o reconheci-

mento dos estudantes, pro-
movendo maior seguran-
ça. “Usar o uniforme esco-
lar, além de economizar na 
utilização de outras roupas, 
favorece a igualdade entre 
os alunos”, afirmou.

A mãe de a luno da 
Emeb Alzira Ferreira De-

legá, no Green Village, Lu-
zia Micaela Teodoro, afir-
ma que o uniforme auxilia 
na segurança, na identifi-
cação e no conforto. “Os 
alunos receberam o uni-
forme de verão e agora kit 
o de inverno. O uniforme 
serve como identificação, 

Ação popular na 
Justiça pode gerar 

desdobramentos 
para o município 

e para os réus



Após troca de tiros em bar no bairro Matão, um dos feridos buscou socorro médico e acabou detido pela Polícia Militar

Um homem de 43 anos 
foi preso pela Polícia Mili-
tar neste sábado (15), na ci-
dade de Paulínia, por ten-
tativa de homicídio em um 
bar no bairro Matão na ci-
dade de Sumaré. A vítima 
sofreu três ferimentos cau-
sados por disparos de ar-
ma de fogo. 

Os policiais militares fo-
ram chamados ao estabe-
lecimento, após uma de-
núncia de disparos. Ao 
chegar ao endereço, uma 
testemunha informou à 
equipe que uma briga deu 
início à confusão e um dos 
envolvidos atirou contra 
outro na calçada do esta-
belecimento.

A Polícia Científica foi 
chamada ao local e reali-
zou a perícia técnica, cons-
tatando que seis disparos 
de um revólver calibre 32 

haviam sido feitos no lo-
cal. Enquanto aguardavam 
o trabalho pericial, os PMs 
receberam informação de 
que um homem havia da-
do entrada no Pronto So-
corro de Paulínia com fe-
rimentos de arma de fogo.

Os policiais identifica-
ram um dos autores dos 
disparos, que após ser li-
berado pela equipe médi-
ca, foi preso em flagrante 
por tentativa de homicídio.

A PM informou que con-
seguiu identificar o acusa-
do, preso em flagrante co-
mo autor, através de câme-
ras de segurança de esta-
belecimentos vizinhos ao 
bar. As imagens também 
mostram um comparsa, 
que segue foragido.

A vítima dos disparos é 
um haitiano, que foi atin-
gido por tiros no ombro, 
abdômen e perna. Ele foi 
encaminhado ao Hospital 
Estadual de Sumaré.

Motociclista transitava com uma moto CG 160 sem placa e em alta velocidade

Arma usada para efetuar disparos contra a vítima foi apreendida pela polícia 

Homem é preso em Paulínia por 
tentativa de homicídio em Sumaré 

Choque entre carretas deixa 2 feridos em Sumaré
Um acidente entre duas carretas e um carro deixou duas pes-
soas feridas na tarde desta segunda-feira (17), na Anhanguera, 
em Sumaré. As vítimas tiveram ferimentos leves. Segundo a con-
cessionária AutoBAn, a primeira carreta estava parada na faixa 
zebrada quando foi atingida pela segunda, na traseira. Um car-
ro que estava no acostamento também foi afetado no acidente.
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Um homem foi preso 
por embriaguez ao volan-
te após acidente de trânsito 
na noite deste sábado (15), 
na rua 19 de Fevereiro, no 
Jardim Santa Rita de Cás-
sia, em Hortolândia. 

A Polícia Militar foi 
acionada via Copom para 
atendimento de ocorrên-
cia de acidente de trânsi-

to com vítima. No local, o 
resgate do Samu (Serviço 
de Atendimento Móvel de 
Urgência) prestou os pri-
meiros atendimentos, po-
rém as duas vítimas esta-
vam somente com escoria-
ções e recusaram atendi-
mento médico. 

Os condutores apresen-
taram aos policiais a do-
cumentação, no entan-
to, devido à falta de licen-
ciamento e mal estado de 

conservação, os veículos 
foram recolhidos ao pátio.

Os condutores foram 
submetidos ao teste do eti-
lômetro, e um deles cons-
tou resultado 1,14 mg/l, 
confirmando que estava 
alcoolizado bem acima do 
permitido. 

Ambos os condutores fo-
ram conduzidos até o Plan-
tão Policial, onde o condu-
tor embriagado permane-
ceu à disposição da Justiça.

Um corpo ficou dilace-
rado após ser atropelado 
por diversos veículos na 
noite de sábado (15), no 
quilômetro 108, da rodo-
via Anhanguera, em Su-
maré. Segundo a Polícia 
Militar Rodoviária, a víti-
ma estava no meio da ro-
dovia quando foi atingida. 
A corporação foi acionada 

para atender a ocorrência 
e chegou ao local por vol-
ta das 19h, após dois mo-
toristas passarem por ci-
ma do cadáver e acionar 
a Polícia Rodoviária.

IDENTIFICAÇÃO
De acordo com os poli-

ciais rodoviários, o corpo 
estava totalmente dilacera-
do, mas aparentava ser de 
um homem pardo. O que 
restou do corpo para iden-

tificação foi apenas uma 
parte do rosto e um braço 
intacto. A Polícia Científi-
ca foi acionada e realiza-
ram os trabalhos de perí-
cia técnica, que após a fi-
nalização pericial os res-
tos mortais foram removi-
dos ao IML (Instituto Mé-
dico Legal de Americana). 
A ocorrência foi registrada 
no Plantão Policial de Su-
maré, onde a Polícia Civil 
investigará o caso.

Motorista embriagado é preso 
após acidente em Hortolândia 

Corpo fica dilacerado após 
atropelamento na Anhanguera

KM 108, EM SuMARé ACIMA DO pERMITIDO
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Um homem foi preso 
com uma motocicleta por 
adulterar sinal identifica-
dor de veículo automotor 
na tarde de domingo (16), 
na rua Orlando Pavan, no 
Jardim Rosolém, em Hor-
tolândia. Policiais milita-
res realizavam patrulha-

mento pelo bairro Roso-
lém, quando avistaram um 
motociclista com uma mo-
to CG 160, sem placa em al-
ta velocidade pela via. 

Ao tentar realizar a 
abordagem foi iniciado 
um breve acompanha-
mento, momento em que 
o condutor bateu em um 
veículo Fiat/Argo estacio-
nado. O condutor tentou 

fugir a pé, mas foi detido. 
Em vistoria no veículo, 

foi constatado que os nú-
meros do motor e do chassi 
foram suprimidos. O sus-
peito foi conduzido inicial-
mente à UPA (Unidade de 
Pronto Atendimento) Jar-
dim Rosolém e posterior-
mente ao Plantão Policial 
de Hortolândia, onde per-
maneceu preso.

Suspeito é detido com moto 
sem a numeração de motor 
e de chassi em Hortolândia 

TARDE DE DOMINgO
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Policiais militares da 
1ª Companhia de Sumaré 
prenderam um homem por 
furto de um rádio automo-
tivo na madrugada do sá-
bado (15), na avenida João 
Argenton, no Jardim Alvo-
rada. O suspeito foi locali-
zado no interior de um es-
tabelecimento comercial. 

A equipe da PM, em pa-
trulhamento, deparou com 
um açougue com as por-
tas semiabertas e de ime-
diato fizeram a averigua-
ção. No local, ao levantar a 
porta visualizaram um ho-
mem deitado no chão, me-
xendo em um aparelho Cd 
player automotivo, usando 
um alicate e um amolador 
de facas. O suspeito, ao ser 
questionado, informou que 
entrou para dormir no local 
sem autorização do dono, 
e encontrou o aparelho de 
som em uma mesa.

O local dava acesso a 
uma garagem onde havia 
um veículo. Ao verificar o 
carro, foi constatado que 
estava com o vidro estou-
rado, faltando o aparelho 
de som no painel. Os poli-
ciais tentaram fazer con-

tato com o proprietário do 
estabelecimento, porém 
não tiveram sucesso. 

O suspeito foi condu-
zido ao Plantão Policial e  
autuado em flagrante, per-
manecendo à disposição 
da Justiça.

PM prende suspeito por 
furto de rádio dentro de 
açougue no Jd. Alvorada

Objetos usados pelo suspeito para furtar som automotivo

ENTROu pARA DORMIR 
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